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Интервью

Интервью

«Право является одним из наиболее 
рациональных, нравственных 
и Потенциально эффективных 
инструментов разрешения конфликтов  
в сложном и быстро меняющемся мире» 
накануне Пятого Петербургского международного юридического форма  
министр юстиции рф александр коновалов ответил на воПросы андрея ершова  
и анны Пушкарской об актуальных Проблемах международного  
и национального Правосудия. 

BUSINESS GUIDE: По какому принципу фор-
мировалась повестка дня ПМЮФ-2015? 
Вытекает ли она из повестки прошлогод-
него форума и связана ли с современной 
геополитической обстановкой?
АЛеКСАнДр КОнОвАЛОв: Деловая програм-
ма форума была сформирована на ос-
нове нескольких сотен предложений, по-
ступивших от представителей ключевых 
российских и международных професси-
ональных объединений юристов, ведущих 
правовых школ, крупнейших мировых 
юридических консультантов. 

Тема пленарного заседания форума 
«Миссия права в эпоху перемен» вы-
брана неслучайно. За прошедший год на 
международной арене произошел ряд 
глобальных событий в гуманитарной, по-
литической, экономической и других сфе-
рах общественной жизни, повлиявших 
на устойчивость мирового правопорядка. 
Эти изменения нам еще предстоит осмыс-
лить. Право является одним из наиболее 
рациональных, нравственных и потенци-
ально эффективных инструментов раз-
решения конфликтов в сложном и быстро 
меняющемся мире. Право призвано мини-
мизировать отрицательные последствия 
изменений, обеспечить баланс интересов 
личности, общества и государства, от-
дельных государств и их интеграционных 
образований. 

Перед организаторами форума стоя-
ла задача создания высококвалифици-
рованных дискуссионных площадок для 
выработки таких подходов. В рамках по-
вестки запланировано проведение круг- 
лых столов, посвященных регулированию 
деятельности некредитных финансовых 
организаций, правовому регулированию 
интеллектуальной собственности. Будут 
рассмотрены такие актуальные темы, 
как нововведения Гражданского кодекса, 
реформа корпоративного права, защита 
персональных данных.

В рамках конференции «Евразийская 
интеграция: один год после подписания 
договора о Евразийском экономическом 
союзе» участникам будет предоставле-
на возможность обсудить правовые по-
следствия перехода от ЕврАзЭС к ЕАЭС, 
проблемы правоприменения, вопросы 
совершенствования конкурентного зако-
нодательства государств — членов ЕАЭС, 
обеспечения равных условий конкуренции 
на трансграничных товарных рынках.

В год 70-летия Победы в Великой Отече-
ственной войне в рамках форума пройдет 
отдельное мероприятие, приуроченное к 
семидесятой годовщине Нюрнбергского 
процесса.

Запланировано проведение совмест-
ной конференции Министерства юстиции 
и Гаагской конференции по междуна-
родному частному праву, где участники 

дискуссии обсудят актуальные вопросы 
международной системы взыскания али-
ментов в отношении детей.
BG: Зафиксировали ли вы изменение коли-
чества иностранных делегаций и участни-
ков форума в целом? Как себя повели в 
этом году делегации, которые отказались 
от участия в работе ПМЮФ-2014 (Между-
народная ассоциация адвокатур, руковод-
ство юридической профессии Великобри-
тании)?
А. К.: Участие в форуме подтвердили пред-
ставители 71  страны. Ожидаемое коли-
чество участников мероприятия состав-
ляет около 3000  человек. В 2014 году в 
форуме приняли участие 3150 делегатов 
из 79  стран. Таким образом, иностран-
ное участие сохранилось примерно на 
прошлогоднем уровне. Кстати, именно в 
прошлом году, когда от участия в форуме 

консолидированно отказались ассоциа-
ции адвокатов США и Великобритании, 
у организаторов форума могли иметься 
опасения о том, что иностранное пред-
ставительство «просядет». По факту 
этого не произошло ни в прошлом, ни в 
нынешнем году. Более того, на предстоя-
щем пятом форуме при примерном равен-
стве с прошлогодними количественными 
параметрами ожидается существенное 
повышение статуса и профессиональ-
ного уровня участников и спикеров. Так, 
планируется приезд заместителя гене-
рального секретаря по правовым вопро-
сам Организации Объединенных Наций 
Мигеля де Серпа Суареша, руководите-
ля Комиссии ЮНСИТРАЛ Рено Сорьеля, 
президента УНИДРУА Альберта Маццо-
ни, председателя Европейской комиссии 
Жан-Клода Юнкера, министров юстиции 

 
нА преДСтОящем фОруме 
прИ прИмернОм рАвенСтве 
С прОшЛОгОДнИмИ 
КОЛИчеСтвеннымИ 
пАрАметрАмИ ОжИДАетСя 
СущеСтвеннОе пОвышенИе 
СтАтуСА И прОфеССИОнАЛьнОгО 
урОвня учАСтнИКОв И СпИКерОв
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